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湖南·省情

本报9月9日讯 “青山祠是好地

方， 社区干部爱大家， 老有所乐夕阳

红，街坊邻里多融洽……”这是长沙市

天心区青山祠社区的一位老人用《新

疆好》的曲调唱出的新词。作为天心区

开展居家养老服务的试点社区， 青山

祠社区已引入公司投入上百万资金，

发展社区为老服务事业。

82岁的李光旦老人在这里住了

50多年，最近几年，她“感觉变化太大

了”。原来，为搞好占社区总人口12%

的近900位60岁以上老人的服务工

作， 青山祠社区专门建立起一支以楼

栋组长为核心的老年人专业服务队

伍，48名社区信息员及时提供老年人

生活、身体状况信息，17名医疗保健、

心理疏导和家政服务人员随时上门为

老人提供各方面的帮助，540名志愿

者总是在老人有需要时出现， 及时向

他们伸出援手。

考虑到老人生活有孤寂感， 社区

养老服务中心还成立了老年大学和老

年艺术团，有合唱队、腰鼓队、健身队、

时装队、舞蹈队及晨练队。

■记者 刘燕娟

手机卡“绑”上校园一卡通，学生最多要“供养”两个号码

开学了，我们被“卡”得很郁闷

学校回应：不会增加开支，只会节约开支

社区斥资百万

为老年人建服务团

本报9月9日讯 记者今天从省民

政厅获悉，针对我省旱灾情况，国家减

灾委、 民政部于今天下午3点启动国

家四级救灾应急响应， 并派工作组赶

赴我省张家界、 湘西土家族苗族自治

州等地，协助指导开展抗旱救灾工作。

据了解，连日来，受持续高温少雨

天气影响，我省11个市（州）、61个县

（市、区）出现不同程度的旱灾，给灾区

群众生产生活造成严重困难。

■记者 沙兆华

针对我省旱情

国家启动四级

救灾应急响应

报到流程多了一道“卡”

新学期报到，回到久违的学

校，湖南工业大学科技学院大三

的刘同学发现，报到流程栏的第

四道流程“办理校园一卡通”是

以往学期报到中没有的项目。

根据这道流程，同学们必须

办理一张新的手机卡，才能继续

后面的报到流程。

“这张卡是我们学生以后在

学校的通行证，你不办都不行。”

据刘同学介绍，这张卡除了打电

话的功能，还是一张“通行证”和

“考勤器”。以后只有持装有这种

“校园一卡通” 的手机刷卡才能

进入所在的教室和宿舍，而且这

张卡以后还会作为学生上课考

勤之用。除此之外，这张卡还能

在食堂刷卡消费。

据记者调查，按照学校的规

定，原来用同一公司号码的同学

只要换一张卡就可以了，资费不

变，号码不变；然而，那些原来不

用这一公司号码的学生，则需要

开新卡。

“感觉被强制消费”

“如果不是因为早就有了其

它手机，这种做法确实有它的方

便之处。 但偏偏问题就出在这

里。”向记者报料的刘同学说。

刘同学告诉记者，很多同学

在宿舍宽带的基础上，已经“捆

绑”了一部手机。

“如果换成别的公司的卡，我

们不但会丧失原来绑定宽带电信

卡的优惠，而且宽带上网也会受一

定的影响。而如果不换，我们则要

‘供养’2个号码。”

刘同学给记者算了一笔账。一

个学期里，这两项“捆绑”消费，除

了要一次性交两百多块钱，每个月

还要另外交将近二十块钱的费用。

而如果这次要为这张新卡重新购

买一部手机，最便宜的手机是300

块钱，再加上一些话费，一下就会

多出几百元钱的开销。

“很多同学都有被强制消费的

感觉。”刘同学说。

■记者 苏艳萍

不会增加学生负担

校园一卡通为什么硬是要

搭上手机卡呢？

对此，记者拨通了湖南工业

大学一凌姓校领导的电话。

该校领导解释称，这种“校

园一卡通”的开设是为了规范学

校的管理。他表示：“不但不会增

加学生开支，反而会节约开支。”

对于具体节约的项目，他除了透

露“十月份网络会有一个免费试

用期”这一信息外，不愿作过多

的解释。

“我们学校将为此举行一个

宣讲会，解答学生存在的疑问。”

这位校领导最后表示。

（上接A1）毛家垅村地处城

郊，距县城4公里。上世纪五六

十年代， 由于资江下游建柘溪

水库，毛家垅村成为柘溪库区，

大部分良田沃土被淹没, 全村

人均耕地不足0.4亩， 村民虽然

每年可领取一定的粮食补贴，

生活仍过得相当艰苦。

1992年， 村民们在县移民

局支持下，规划了400多亩杨梅

基地。到2001年，毛家垅杨梅上

市，一炮打响。一些无法在市场

上买到杨梅的顾客， 便干脆带着一

家老少赶到基地亲自上山采摘。他

们说，“既可以品尝新鲜的杨梅，体

会劳动的乐趣，又游山玩水，放松了

心情。”

尝到了杨梅的甜头， 毛家垅乘

势而上，杨梅基地由当年的400亩增

加到了1900多亩， 水果种类也由单

一的杨梅而增加了脐橙、葡萄、枇杷等

品种。现在，毛家垅村逐步建成“山上

是杨梅，山下是鱼塘，树下养土鸡，家

中养良猪”的综合生态农业发展基地，

并带动了梅树、花山、农科、下田等周

边村经果林的发展。

■记者 段云行

通讯员 李劲 袁晓晖

杨梅致富毛家垅

回

应

开学报到是件开心的事，湖南工业大学科技学院的

刘同学却因为办理“校园一卡通”而郁闷。“我们很多人

原来就有手机，现在办这个‘一卡通’按要求又得开通一

个手机号码和‘一卡通’捆绑。这样，以后我们至少要配

备两台手机，不然在学校的生活就会不方便。”


